



► La exalcaldesa Evelyn Matthei, abanderada de la UDI y RN.

Medidas administrativas y para los primeros meses: Matthei lanza ejes programáticos

Este jueves la abanderada de la UDI y RN presentará su denominado “plan de acción inmediata” para el combate del crimen organizado, de la inmigración ilegal, de la crisis hídrica, el abordaje de las urgencias sociales, además del crecimiento económico y eficiencia del gasto del Estado.

Rocio Latorre

“Mostrar equipo”. Eso es lo que transmiten en el entorno de la candidata presidencial Evelyn Matthei cuando se habla del primer hito programático que tendrá lugar este jueves en el Teatro Oriente en Providencia.

La exalcaldesa estará acompañada por el encargado de consolidar las propuestas de gobierno, Juan Luis Ossa, y su equipo operativo; los coordinadores de las comisiones programáticas, las directivas de la Unión Demócrata Independiente (UDI) y Renovación Nacional (RN), además de adherentes que se han inscrito para sumarse a las comisiones por área que elaboran el plan de gobierno.

Aunque la abanderada ya ha dado a conocer -por ejemplo- medidas relativas al sistema carcelario, en la cita informará medidas específicas para el combate del crimen organizado, de la inmigración ilegal, de la crisis hídrica, el abordaje de las urgencias sociales (listas de espera en salud y crisis de vivienda), además del crecimiento económico y eficiencia del gasto del Estado.

Esas seis áreas engloban lo que, hasta ahora -dentro del equipo de la exalcaldesa- se conoce como “plan de acción inmediata”. Es decir, una serie de disposiciones que se aplicarán (o se presentarán) dentro de los primeros cuatro o seis meses de la eventual administración Matthei. Algunas de ellas, corresponden a una serie de medidas administrativas que no necesitan pasar por el Congreso. Otras, en cambio -como los proyectos que requieran de aprobación en el Congreso- serán presentadas al Parlamento durante ese plazo autoimpuesto.

Durante esta jornada, la abanderada publicó el registro de un encuentro con un grupo de vecinos de la comuna de Santiago. Allí Matthei expresó que “yo lo único que les puedo prometer es que vamos a formar un gran equipo. Lo estamos formando porque nosotros no vamos a dejar entrar a más inmigrantes ilegales, porque vamos a tener cárceles duras en el desierto para la gente que se porta mal y los vamos a tener además incomunicados para que no puedan seguir operando desde la cárcel”. Y es que en los análisis más internos, seguridad -junto con economía- son las dos áreas claves que han identificado en el equipo de la exalcaldesa para poder sortear el primer año de gobierno.

En términos económicos, Matthei propuso hace algunas semanas un recorte fiscal de 6.000 millones de dólares. Y en su más reciente entrevista en **La Tercera**, habló del análisis que han hecho sus equipos sobre el aumento de dotación de empleados públicos. “Tenemos ya a varias personas viendo los recortes en cada uno de los ministerios (...). Quiero señalar que se puede hacer eso sin afectar el gasto social, porque obviamente nos van a atacar y van a decir ‘le van a cortar a las pensiones’. Esto es cortar grasa. Cuando uno ve que en este gobierno han entrado 100.000 nuevos funcionarios, esos son por lo menos 1.000 millones de dólares al año. Entonces, hay mucho donde cortar”.

Una decisión que no es al azar es que en vez de recortes, en los equipos de la candidata han comenzado a hablar de racionalización o de optimización del gasto. Un relato que adoptará la propia Matthei en la actividad de este jueves. ●